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Verbale assemblea straordinaria giovedì 8 ottobre 2020 

 
 
Presenti: Fiorenzo Ardia, Stefano Polli, Mary Ardia, Fiorenza Rusca Franzoni, Alan Franzoni, Matteo 
Besomi, Debora Carbonetti-Asta, Furio Gianoli, Fernando Marinelli, Walter Amaro, Daniela 
Stampanoni, Mathieu Moggi, Silvio Serena, Christine Serena, Elena Petrino, Gabriele Quadri, 
Fiorenzo Gianini, Marco Quadri, Stefano Castelli, Paolo Piattini, Michele Cattaneo, Fiorenza Dionisio, 
Giancarlo Dionisio, Francesca Cocchi Ghielmi, Graziano Marioni, Barbara Bindella Castelli 
 
Scusati: Carlo Lepori, Erina Forni Belli, Oscar Croci, Mauro Briacca, Nicola Corti, Carlo Anselmini, 
Germana Carbognani, Moreno Petralli, Sergio Rovelli, Zeno Casella, Edi Ferrari, Francesca Spiegler 
 
 
1. Nomina del presidente del giorno: si propone Stefano Polli. 

 
2. Nomina di due scrutatori: Furio Gianoli e Paolo Piattini. 

 
3. Decisione in merito ai lavori di revisione degli statuti del Gruppo: 
 
Foe menziona che negli statuti ci sono poche indicazioni su come procedere riguardo a diversi 
aspetti (non ci hanno impedito di andare avanti) ma è arrivata l’ora di rivederli.  
Per la revisione degli statuti, hanno dato la loro disponibilità Carlo Lepori e Alan Franzoni, che si 
chineranno sulla tematica, per poter presentare una proposta all’assemblea di gennaio 2021. Foe 
chiede chi altro sarebbe disponibile: Fiorenzo Gianini e Debora Carbonetti si annunciano.  
 

4. Aggiornamenti tematici da parte dei Municipali e della capogruppo in consiglio comunale: 
 
La capogruppo in CC, Fiorenza Rusca Franzoni, subentrata a Marco Quadri dall’ultimo CC in giugno 
2020, espone una sua relazione. Ci sono alcuni screzi tra il Municipio, il consiglio comunale, le 
commissioni. Inoltre esprime con alcune riflessioni personali, riguardo la situazione passata, causa 
Covid e la situazione attuale, di incertezza e ansia, dove siamo privati di una certa libertà. Ognuno 
deve mettere del proprio, anche se non fa politica.  
 
Notizie dal CC di giugno 2020: 

• MM comparto Santo Stefano: ci sono state varie discussioni per un tema molto sensibile (su 
cui torneremo più tardi); sono stati allestiti 4 rapporti con emendamenti; 

• MM credito scuola: era stato proposto di spostare il riale, ma non fattibile poiché verranno 
edificate altre costruzioni; alcuni emendamenti: oscuramento aule, biblioteca il Gatto; 

• MM antenne: ritirato dal Municipio; alcune sentenze del TRAM vanno contro le linee guida 
emanate dal Cantone; 

• MM manutenzione e migliorie Centro Orizzonte Colla; per i 2/5 è del comune di Capriasca, il 
resto di Lugano; sono state riscontrate anomalie al funzionamento del riscaldamento e 
verranno fatti altri lavori; quota parte per Capriasca stimata a fr. 2'680'000.00; 

Sul sito del Comune si trovano tutti i MM e i relativi rapporti. 
Vedi rapporto completo allegato al presente verbale. 
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Municipale Mathieu Moggi: dicastero educazione e politiche giovanili.  

• Riguardo la situazione Covid, la scuola si sta organizzando per la fase 2 (scuola 
presenza/distanza) e la fase 3 (scuola a distanza). L’assenteismo scolastico causa pandemia 
risulta del 10%. Alcuni docenti si stanno formando sulle piattaforme per lavorare da casa, e 
in seguito verranno istruiti tutti i docenti.  

• Quest’anno ci sono delle classi in più, e più piccole, e ciò comporta dei problemi legati alle 
ore di educazione fisica e all’uso della palestra (spostamento a Origlio, palestra scuole medie 
utilizzabile solo una alla volta poiché c’è un docente in meno);  

• Il progetto d’istituto continua; 
• Piazzale scolastico: sarà da rivalutare e valorizzare; 
• Progetto di civica con una classe; 
• Ottimizzazione degli orari, poiché ci sono allievi che devono finire prima le lezioni per poter 

prendere il bus/autopostale; 
• Accoglienza primo giorno di scuola: organizzata individualmente per ogni classe 

 
Intervento di Foe riguardo le prescrizioni scolastiche della scuola. 
 
Intervento di Mary riguardo il percorso tra la scuola 2° ciclo e la futura scuola 1° ciclo: ci sono ancora 
tante auto che entrano del posteggio anche se non potrebbero. Mathieu: c’è un cartello con delle 
indicazioni precise, lettere già inviate ai genitori per sensibilizzarli, polizia per controllo (ma quando 
c’è la pattuglia, le auto non entrano nel posteggio); la soluzione verrà con i posteggi a pagamento; 
 
Municipale Matteo Besomi: dicastero cultura, eventi, sport e turismo. 
È un periodo difficile, a causa di rapporti un po’ tesi tra i vari consessi (Municipio, consiglio 
comunale, commissioni); stiamo vivendo un momento di stallo. 

• Quest’estate la piscina è rimasta chiusa, ma si sono organizzate varie attività (proposte 
estive, Gusta e Pedala, etc). 

• Sono state organizzate delle serate cinema; 
• Si è cercato di far lavorare i giovani; 
• Natale in Capriasca, non sarà come gli anni scorsi; ci sarà l’accensione dell’albero e il 

mercatino di Natale, magari verranno organizzate delle attività nei quartieri; 
• Rifacimento campo da calcio; 
• Lavorare sotto Covid non è stato facile 
• Buoni alla popolazione, che sono stati proposti da alcune persone presenti in sala questa 

sera; 
• Teleriscaldamento: fa discutere, ma tra un mese si accenderà; 
• Collaborazione con il TCS per scoprire le montagne; 
• Collaborazione con Roberto Morandi, direttore TCS, per approfondire la tematica degli 

alloggi; 
• Pamp Track all’Arena Sportiva; 
• In collaborazione con l’ACV: click in Capriasca; 
• Sostegno a varie associazioni. Il Carnevale “Or Penagin” ha avuto un deficit di fr. 101'000.-. 
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5. Breve esposto sulla posizione del gruppo in merito al progetto del Piano particolareggiato del 
comparto Santo Stefano: 
Marco Quadri espone la posizione del gruppo PS&SI in consiglio comunale. In CC si è votato il MM 
concernente il piano particolareggiato: 30 favorevoli, un paio di astenuti e 2 contrari. Poi è iniziata 
la raccolta firme, che secondo lui non ha sufficientemente spiegato e approfondito la tematica. Sono 
state raccolte 918 firme. Il comparto va tuttavia riqualificato e con una l’edificazione di una piazza 
di 3’000mq, questo può essere realizzato. Una parte è della parrocchia, che costruirà uno stabile 
per appartamenti, bar e spazi commerciali. Ci saranno a disposizione 1'400 mq per il pubblico (asilo 
nido, esploratori, teatro, …). Ora sono 900mq per la popolazione. Alcuni appartamenti (il 25%) 
saranno a pigione sostenibile. L’auspicio è che la parrocchia possa realizzare qualcosa di bello e non 
solo redditizio. Ci sono le condizioni per fare qualcosa di interessante e non speculativo, anche con 
delle costruzioni di un certo impatto.  
Ora c’è solo una pianificazione e non una progettazione del comparto. 
A livello di procedure, ora il tutto è nelle mani del Cantone. Chi ha raccolto le firme deve decidere 
se fermarsi alla petizione o se vuole fare qualcosa di più incisivo. 
 
Matteo: N. Gobbi, riguardo la petizione, ha informato il Municipio che il Cantone non ha la facoltà 
di intervenire in questa fase; c’è la possibilità per i cittadini di ricorrere. 
 
Foe: c’è stata una disinformazione da parte del Municipio, ma anche da parte della parrocchia. 
L’oratorio non è degno di essere conservato e non è vero che è un edificio del 1920, come è stato 
descritto, ma ha subìto delle modifiche. È una tristezza vedere il piazzale recintato, non più usato 
come una volta, ma solo adibito a posteggio. Il palco dell’oratorio non è funzionale per le compagnie 
teatrali. Gli scout sono degli affittuari, perciò il progettista non se ne deve preoccupare, semmai è 
la parrocchia che lo deve fare.  
La democraticità del processo è stata rispettata, mancava forse l’informazione. 
 
Nana Castelli: l’informazione probabilmente c’è stata a livello di pianificazione, quando è stato 
votato il piano particolareggiato. 
 
Michele Cattaneo: l’iter del MM è stato lungo. Quello che è piaciuto alla commissione petizioni è 
stata l’utilizzazione della piazza. Magari gli scout potrebbero trovare delle altre ubicazioni, in 
collaborazione con il Municipio.  
 
Daniela Stampanoni: nella commissione edilizia si è approfondito molto l’argomento ed è piaciuta 
l’idea di riqualifica dell’area. L’oratorio non è un edificio storico. C’è stata una certa manipolazione 
nel messaggio della raccolta firme, si è “giocato” con l’emotività delle persone.  
 
Fiorenzo Gianini: non ha firmato la petizione, ma solo per un disguido “tecnico”. Sarebbe stato 
interessante fare un concorso di idee per masticare, digerire l’idea. Ma non vige l’obbligo di una 
serata pubblica? 
 
Gabriele Quadri: c’è anche un’intelligenza emotiva, che non deve essere dimenticata, ma 
valorizzata. 
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6. Strategie politiche in vista delle elezioni comunali di aprile 2010: 
Foe: si tratta di valutare se ripetere la congiunzione della lista con i Verdi.  
Ecco cosa si era deciso per le elezioni dell’aprile 2020: 
Per il Municipio: 4 PS&SI, 2 Verdi, 1 comunista; “Onda Rosso Verde” con tutti i candidati. 
Per il CC: PS&SI, GISO, PC, MPS. 
C’è la volontà di procedere su questa linea? Tentare l’aggancio? I Verdi, nel loro volantino, non 
hanno neanche accennato all’alleanza, per il Municipio, con il PS%SI. 
All’interno del coordinamento ci sono diverse perplessità. 
 
Fiorenzo Gianini: se deve esserci divorzio, che venga dai Verdi; alleanza da mantenere.  
 
Gabriele Quadri: l’ideologia del Verdi è condivisibile per la maggior parte dei punti con il PS. 
Dovremmo riflettere sul socialismo reale, ambientale, sull’urbanismo. I due movimenti remano 
insieme. 
 
Furio Gianoli: il problema della Capriasca è che i Verdi non sono veramente Verdi…ma PAC. Remano 
contro. 
 
Giancarlo Dionisio: anche la campagna elettorale deve essere portata avanti insieme.  
 
Fernando Marinelli: ho sempre avuto l’idea di sociale. In Capriasca non vedo una gran alleanza tra 
PS e Verdi, un dialogo. 
 
Matteo Besomi: bisogna decidere a breve termine; o si concretizza o si lavora in un altro modo. Ha 
incontrato Massimo Collura per un confronto sull’alleanza con i Verdi. 
 
Mary Ardia: bisogna mantenere il “filo d’oro” delle relazioni, anche se sono difficili. 
 
Mathieu Moggi: noi siamo il “fratello maggiore” dei Verdi e dovremmo averne una certa cura. Non 
solo correre insieme per il Municipio, ma anche per il CC. 
 
Gabriele Quadri: ci sono diversi problemi che incombono sulla popolazione: precariato, anziani, 
giovani che non trovano lavoro, terra di emigrati. Ci stiamo svuotando della nostra identità, anche 
la gente in Capriasca non sta bene. Questo Municipio non sa relazionarsi.  
 
Foe Ardia: durante il periodo del lockdown, il gruppo di coordinamento ha fatto diversi incontri via 
Skype con i municipali e i consiglieri comunali. Mi sono emozionato rileggendo il programma 
elettorale di Onda Rossa. Sembrava avessimo previsto la pandemia. Affrontiamo tanti temi sociali. 
 
Matteo Besomi: durante le sedute del consiglio comunale non c’è mai nessuno tra il pubblico; non 
è sempre facile, promuovere, fare, in Municipio ci sono 7 teste.  
 
Fiorenzo Gianini: bisogna avere pazienza con i Verdi per creare alleanza. L’onorevole Ritschard, 25 
anni fa, disse “I Verdi sono come i pomodori, quando sono maturi diventano rossi”.  
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Foe Ardia: le difficoltà che abbiamo riscontrato l’anno scorso risiedono nel fatto di sapere chi sono 
gli interlocutori; Marco Rudin? Tina Olt? Ma poi loro vanno a braccetto con i PAC, che sono dei 
“Neinsager”. Dobbiamo pretendere lealtà. 
 
Gabriele Quadri: la dialettica è importante, la social-democrazia.  
 
Si vota sulla questione: all’unanimità l’assemblea ha deciso che il gruppo di coordinamento dovrà 
prendere contatto con i Verdi riguardo l’alleanza per le elezioni comunali 2021. 
 
7. Rinnovo del gruppo di coordinamento, vengono proposti i seguenti candidati: Barbara Bindella 
Castelli (uscente), Alan Franzoni (uscente), Mary Ardia (uscente), Furio Gianoli (uscente), Marco 
Quadri, Debora Carbonetti-Asta, Francesca Cocchi Ghielmi: 
 
Foe Ardia: presenta le sue dimissioni in qualità di presidente, e quelle di Stefano Keller, già da 
febbraio/marzo, da segretario. 
Per Foe è arrivato il momento di cambiare, di mettere in ordine, di fare chiarezza, bisogna dare tanto 
e non si sente più una locomotiva, ha tirato il treno con passione e forza. Ora vuole andare nei 
vagoni.  
Augura un futuro ricco di soddisfazioni. 
Foe presenta i candidati membri del gruppo di coordinamento.  
Mary distribuisce dei fiori ai candidati e al presidente uscente. 
Foe chiede ai presenti all’assemblea se qualcun è interessato a candidarsi. 
 
Fiorenzo Gianini: chiede se le cariche saranno a termine, fino all’assemblea, dove verranno votati i 
nuovi statuti. Con i nuovi statuti si dovrebbero ratificare le cariche. 
 
Matteo Besomi: lasciare il coordinamento che verrà votato questa sera fino a dopo le elezioni, per 
poter fare un buon lavoro. 
 
Foe Ardia propone: nuovo coordinamento in carica fino all’assemblea 2022. 
Fiorenzo Gianini propone: nuovo coordinamento in carica fino all’approvazione degli statuti. 
 
Giancarlo Dionisio: non è necessario nessuna delle due proposte, quando ci saranno i nuovi statuti, 
si potranno ratificare le cariche. 
 
Votazione riguardo i 7 candidati: l’assemblea li elegge all’unanimità. 
 
Matteo Besomi chiede chi sarà il presidente: non si è ancora deciso. 
 
Mary Ardia informa che Barbara Bindella Castelli si è proposta come segretaria, oltre che cassiera.  
 
Viene chiesto ai candidati presenti in sala se sono ancora disponibili per la lista del Municipio/CC: 
 
Municipio: 
Matteo Besomi: probabilmente si 
Mathieu Moggi: si 
Fiorenzo Ardia: si 
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Fiorenza Rusca Franzoni: si 
 
Consiglio comunale: 
Walter Amaro: si 
Debora Carbonetti-Asta: si 
Michele Cattaneo: deve pensarci 
Francesca Cocchi Ghielmi: si 
Alan Franzoni: si 
Furio Gianoli: si 
Graziano Marioni: si 
Stefano Polli: si 
Gabriele Quadri: no 
Fiorenza Rusca Franzoni: si 
Daniela Stampanoni: deve pensarci 
Fernando Marinelli si mette a disposizione. 
 
 
Per il verbale: Barbara Bindella Castelli 


